
有識者との意見交換会（令和元年6月27日）アンケート結果

増 3

現状維持 2

減 1

未記入 3

◆上越市の政務活動費 （年額）は、会派30万円・個人30万円です。いくらが適当と考えますか。

人数 増減別 会派 個人 意見（自由記述欄）

1 増 60万 60万
先進的な事例を学ぶなどの必要な経費は増額した方が地域のためになると考え
る。金額については、単純に現在の倍の金額を記入した。

2 増 ― 増

個人の政務活動費の増額を検討して良いと思う。他自治体と比較して少額と感
じる。積極的に活動していただいて、市民のために上越市をより良くするために
頑張っていただきたい。（会派については、当日出た減の意見と同じ、とのこと。
（事務局確認））

3 増 ― ―
支出を吟味したうえで、それでも必要な支出を賄うには少なすぎる現状であるな
ら、広範囲の市域を有する上越市の特性からみても、増額を検討しても市民理
解を（具体的かつ丁寧な説明をすれば）得やすいかもしれない。

1 現状維持 20万 40万
不勉強なので、会派としての決算状況及び実情を把握していないが、個人経費
としての割合を増やすことが妥当と思う。

2 現状維持 15万 45万 個人の活動内容を、より良いものにしていただきたい。

1 減 15万 30万 その他にも研修視察があるため。

1 未記入 ― ―
アバウトすぎて答えることができない。逆に、議員活動を行ううえで、いくら不足
し、（議員報酬から）持ち出しをしているか具体的に示してもらえないと判断でき
ない。

2 未記入 ― ―

会派分については、構成人員により算出すべき。個人分については、議員報酬
以外の活動費として、研修、視察、調査により、1回毎の上限を定め報告を市民
に明らかにすることとする。（個人分：1回毎の上限は5万円とし、年間10回を限
度）

3 未記入 ― ― 意見なし

34%

22%
11%

33%

政務活動費

増 現状維持 減 未記入


